

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Dunia industri di era globalisasi saat ini mengalami pertumbuhan sangat pesat yang ditandai dengan karakteristik yang serba digital. Salah satu industri yang saat ini mengalami pertumbuhan dengan berkembangnya teknologi yaitu percetakan.

Percetakan adalah proses industri yang memproduksi atau memindahkan tinta ke atas kertas secara massal berupa gambar atau tulisan dengan menggunakan mesin cetak. Percetakan biasanya memproduksi undangan pernikahan, buku, koran, kalender, stiker, brosur, dan banner. Kehidupan manusia saat ini tidak dapat dipisahkan dengan digitalisasi, sehingga hasil percetakan dapat memudahkan dalam menyampaikan informasi secara cepat ke semua orang.

Industri percetakan diperkirakan akan selalu bertumbuh setiap tahunnya. Meningkatnya pertumbuhan industri percetakan pasti akan berdampak pada persaingan antar pengusaha percetakan, seperti persaingan untuk mendapatkan konsumen dan teknologi terbaru yang dapat memberikan kapasitas dan kualitas

yang semakin baik. Hal utama dalam kegiatan industri percetakan adalah siklus produksi. Permasalahan dalam siklus produksi sering terjadi, sehingga untuk mengelola permasalahan tersebut dapat menggunakan sistem informasi akuntansi. Menurut Romney dan Steinbart (2018), sistem informasi akuntansi adalah suatu sistem yang mengumpulkan, mencatat, menyimpan, serta memproses informasi yang berguna untuk mengambil keputusan. Sistem informasi akuntansi memiliki beberapa siklus, salah satunya adalah siklus produksi. Siklus produksi merupakan suatu rangkaian kegiatan bisnis dan pemrosesan data yang terjadi secara terus-menerus serta berhubungan dengan pembuatan suatu produk. Siklus produksi memiliki empat aktivitas, yaitu desain produk, perencanaan dan penjadwalan, operasi produksi, dan akuntansi biaya. Selain itu, dalam siklus produksi juga harus terdapat pengendalian internal yang tepat supaya proses produksi dapat berjalan dengan baik dan menghasilkan suatu produk yang bernilai jual. Menurut Romney dan Steinbart (2018), pengendalian internal merupakan suatu proses yang menyebar keseluruhan kegiatan pengoperasian perusahaan serta bagian integral atas kegiatan manajemen dengan memberikan jaminan yang memadai.

Keputusan manajemen dalam siklus produksi memiliki pengaruh yang signifikan terhadap produk yang dijual. Selain itu, dalam proses pengambilan keputusan manajemen harus memiliki keahlian khusus dan informasi yang tepat. Keputusan perencanaan produksi sangat penting karena menjadi dasar untuk memulai produksi seperti menentukan berapa banyak bahan yang dibutuhkan dan biaya apa saja yang dikeluarkan. Adanya perencanaan ini akan menjadi dasar dalam perhitungan dan pengendalian biaya produksi. Menurut Mulyadi (2016), biaya

produksi adalah seluruh biaya yang terjadi untuk mengolah bahan baku menjadi barang yang siap dijual. Pengendalian biaya produksi menjadi hal yang penting karena dengan perhitungan yang akurat akan mempengaruhi harga pokok penjualan. Oleh karena itu, hal tersebut menjadi kunci dari proses pengambilan keputusan manajemen dalam menentukan harga jual yang tepat.

UD Luhur Jaya merupakan sebuah usaha yang bergerak dalam bidang percetakan yang ada di Kabupaten Nganjuk. Produk yang dihasilkan dari usaha percetakan ini berupa banner, undangan, brosur, kartu nama, dan lain-lain. Percetakan ini mencoba untuk selalu beradaptasi dalam menghadapi perkembangan teknologi yang semakin canggih, sehingga percetakan ini dalam melakukan produksinya telah dibantu dengan mesin cetak dan diharapkan dapat meningkatkan kualitas produksi. Namun, dalam proses produksinya UD Luhur Jaya sering menemukan beberapa permasalahan. Permasalahan tersebut di antaranya, penentuan biaya produksi kurang tepat terutama pada alokasi biaya tenaga kerja dalam proses produksi pesanan yang diterapkan belum sesuai dengan metode yang dipilih yaitu berdasarkan pesanan yang masuk (*job order costing method*), kesalahan dalam mencetak atau adanya produk yang cacat, dan pengendalian internal yang kurang memadai. Hal tersebut dapat diatasi dengan melakukan peninjauan kembali siklus produksi yang telah dilakukan untuk pencegahan dan pengendalian terjadinya risiko kerugian selama proses produksi.

Atas dasar permasalahan di atas, penulis tertarik untuk melakukan tinjauan atas sistem informasi akuntansi siklus produksi pada UD Luhur Jaya yang bergerak di bidang percetakan untuk menyajikan informasi yang diperlukan manajemen

terkait produksi dan biaya yang dikeluarkan dalam suatu periode produksi yang dapat berdampak pada keputusan yang akan diambil oleh manajemen. Oleh karena itu, penulis menuangkan dalam sebuah karya tulis yang berjudul **“TINJAUAN ATAS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI SIKLUS PRODUKSI PADA UD LUHUR JAYA”**.

1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah Karya Tulis Tugas Akhir ini adalah sebagai berikut:

- 1) Bagaimana kesesuaian penerapan sistem informasi akuntansi siklus produksi pada UD Luhur Jaya dengan teori?
- 2) Bagaimana kesesuaian penerapan sistem pengendalian internal siklus produksi pada UD Luhur Jaya dengan teori?

1.3 Tujuan Penulisan

Tujuan penulisan Karya Tulis Tugas Akhir ini adalah sebagai berikut:

- 1) Untuk menambah pengetahuan di bidang sistem informasi akuntansi, khususnya dalam siklus produksi;
- 2) Untuk melakukan tinjauan sistem informasi akuntansi siklus produksi yang diterapkan oleh UD Luhur Jaya;
- 3) Untuk melakukan tinjauan sistem pengendalian internal siklus produksi yang diterapkan oleh UD Luhur Jaya.

1.4 Ruang Lingkup Penulisan

Lingkup penulisan pada Karya Tulis Tugas Akhir ini adalah penerapan sistem informasi akuntansi di UD Luhur Jaya, agar pembahasan dalam karya tulis ini berjalan dengan baik dan optimal, maka fokus ruang lingkup pembahasan

masalah hanya terkait pada siklus produksi UD Luhur Jaya. Pembahasan yang akan dibahas meliputi sistem informasi akuntansi siklus produksi dan sistem pengendalian internalnya.

1.5 Manfaat Penulisan

Penulisan Karya Tulis Tugas Akhir ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi semua pihak yang membutuhkan, baik secara teoritis maupun praktis, di antaranya:

1) Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pengetahuan terkait sistem informasi akuntansi siklus produksi pada UD Luhur Jaya, serta diharapkan sebagai sarana pengembangan ilmu pengetahuan yang dipelajari di bangku perkuliahan.

2) Manfaat Praktis

a. Bagi UD Luhur Jaya

Karya Tulis Tugas Akhir ini diharapkan dapat menjadi referensi mengenai penerapan atas sistem informasi akuntansi siklus produksi dan memanfaatkan dalam menjalankan usahanya.

b. Bagi PKN STAN

Karya Tulis Tugas Akhir ini diharapkan dapat menjadi alat penilaian kemampuan mahasiswa dalam memahami dan menerapkan ilmu yang didapatkan selama perkuliahan.

c. Bagi Penulis

Karya Tulis Tugas Akhir ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pengalaman baru serta menjadi sarana yang bermanfaat dalam mengimplementasikan pengetahuan penulis mengenai siklus produksi.

1.6 Sistematika Penulisan KTTA

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini berisikan gambaran umum atas Karya Tulis Tugas Akhir yang disusun penulis. Pada bab ini terdiri dari latar belakang, rumusan masalah, tujuan penulisan, ruang lingkup pembahasan, metode pengumpulan data, dan sistematika penulisan dalam Karya Tulis Tugas Akhir.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini memaparkan teori-teori yang menjadi landasan pembahasan atas topik karya tulis, antara lain pengertian sistem informasi akuntansi, fungsi yang berhubungan dengan kegiatan produksi, dokumen yang terkait dengan siklus produksi, dan pengendalian internal siklus produksi.

BAB III METODE DAN PEMBAHASAN

Bab ini berisikan penjelasan mengenai objek penulisan karya tulis. Pada bab ini penulis memaparkan gambaran umum UD Luhur Jaya yang meliputi profil singkat dan struktur organisasi dalam objek tersebut. Penulis juga akan memaparkan pembahasan hasil tinjauan terkait teori dengan praktik yang terjadi di lapangan.

BAB IV SIMPULAN

Bab ini penulis akan menarik kesimpulan atas pembahasan pada bab-bab sebelumnya terkait tinjauan siklus produksi pada UD Luhur Jaya. Selain itu, penulis

akan memberikan rekomendasi atas temuan yang diperoleh, sehingga diharapkan dapat bermanfaat bagi penerapan sistem informasi akuntansi siklus produksi pada UD Luhur Jaya.